

Les billets de la Libération



Dans beaucoup de villes et villages de France on commémore cette année le 80^{ème} anniversaire de la Libération, et nombreux sont les articles de presse qui évoquent les faits, souvent tragiques, qui ont marqué cette période de l'histoire.

Côté **Billets de banque**, la période de la libération de la France a été marquée par la mise en circulation de billets tantôt appelés « Billets Libération », tantôt « Billets américains », ou encore « Billets Drapeau ». En voici l'histoire ...



Lors du débarquement en Normandie, le 6 Juin 1944, les Services de Trésorerie des Armées Alliées mirent en circulation des billets de banque imprimés par « Forbes Lithograph Corporation » of Chelsea-Massachussets aux Etats-Unis. Différents billets de valeur faciale 2, 5, 10, 50, 100, 500 et 1000 Francs, caractérisés par un drapeau tricolore au verso, et la mention « Emis en France » au recto, avaient été mis en circulation. Des billets de valeur 5000 Francs furent également fabriqués, mais ne furent jamais émis.

Hormis les billets de 2, 5 et 10 Francs, de forme presque carrée (78x67 mm), les billets de 50, 100, 500 et 1000 Francs étaient au format « Dollar » (156x67 mm).



Ces billets furent déclarés « avance provisoire » au Trésor, assimilés à des billets de la Banque de France et nommés « Francs complémentaires ». Ils seront remplacés en juin 1945 (*du 4 au 15 juin*) par de nouveaux billets lors de l'opération d'échange des billets en circulation.

